

# «La economía reclama el fomento e impulso de la productividad»

Palabras del señor Muntañola Tey en la entrega de Premios al Mérito instituidos por la Sociedad Económica Barcelonesa de Amigos del País. - Jaume Miravittles pronunció el tradicional discurso

Ayer, y en el Salón de las Crónicas de la Casa de la Ciudad tuvo efecto el acto de entrega de los premios al Mérito, en su CXXV convocatoria, instituidos por la Sociedad Económica Barcelonesa de Amigos del País. Presidió, en nombre del alcalde, el señor Cánovas, acompañado del presidente de honor de la citada Sociedad, conde de Godó; presidente, señor Muntañola Tey y miembros directivos, señores Llosas, Pibernat, Güell, Feliu, Rovira, Juncadella Burés, Viñas y otros. Por vez primera el conjunto de premios ascendió a un millón de pesetas.

Don Antonio Muntañola Tey, presidente de la entidad, hizo un repaso de los acontecimientos públicos acaecidos en 1978 y que por su trascendencia destacan la aprobación de la Constitución y la crisis económica que padecemos. Celebró que el cambio de régimen se haya producido sin revolución y que la Monarquía sea parlamentaria. Señaló que el trabajo, en sus distintas funciones económicas, no se considera representado en las Cortes, y abogó para que el año próximo se institucionalicen las relaciones entre las distintas funciones económicas del trabajo.

El señor Muntañola finalizó con las siguientes palabras: «Respecto a la crisis económica y paro obrero, consideramos que se ha pretendido resolverla mediante un fuerte incremento de la recaudación tributaria y una reducción, muy considerable, del otorgamiento de créditos; medidas que han resultado una gravísima carga para las empresas y producido el cierre de muchas de ellas y, en general, la suspensión de la actividad inversora y el consiguiente paro obrero.

Ambas medidas, además de elementales, se caracterizan por un nacionalismo, mal entendido, porque mientras nosotros partamos de una visión interior de la crisis, los demás países de Europa adopten otras medidas, teniendo en cuenta todo el ámbito internacional. Por ello luchan para mejorar la productividad de sus empresas, en cantidad y calidad, a fin de aumentar su competitividad respecto de los demás países.

La próxima creación del ECU, como unidad de medida de la paridad entre las distintas monedas europeas, exige a nuestros poderes públicos, y líderes obreros y empresariales que tengan una visión económica internacional, que supere la meramente interior. En esta dirección consideramos que la economía española reclama, en estos momentos, la adopción de medidas eficaces de fomento e impulso de la productividad de las empresas, para que puedan competir en el mercado internacional y evitar que el perfeccionamiento del trabajo en los países extranjeros, repercuta en contra de nuestro trabajo y de nuestro paro obrero.»

## Planificación de Cataluña como una sola ciudad

Pronunció el tradicional discurso el escritor y periodista Jaume Miravittles, quien comenzó indicando que la sociedad organizadora del acto hacía una llamada a los amigos del país y que debíamos responder a ella aportando nuestro concurso para que el país sea grato, demográficamente equilibrado y humanístico. La situación estructural urbanística es catastrófica, con un centralismo excesivo, una Barcelona demasiado absorbente. Indicó que en el siglo XVII, personalidades españolas y extranjeras que visitaron Cataluña coin-

cidieron en señalar que todo el Principado era una gran ciudad, con sus urbes, pueblos, pueblitos y barrios de masías. Sobre esta tesis se volvió a hablar en 1931, con la idea de una planificación urbanística total de toda la región. Con la reinstauración de la Generalitat eso podría ser posible, evitando centralismos y antagonismos entre pueblos y es un acierto que exista una Conselleria de Planificación, de Política Territorial y Obras Públicas. Hay una premisa en esta labor, la de procurar el mismo nivel cultural entre las poblaciones, pequeñas y grandes, y existen medios para lograrlo. El actual ministro de Francia, señor Peyrefitte, acaba

de declarar que la criminalidad aumenta de forma galopante en las ciudades de más de 200.000 habitantes y en barrios de casas de más de seis plantas. Como anécdota se refirió a los barrios modernos de Berlín, que se olvidaron de dotarlos de servicios comerciales y de asociación a los que pudiera acudir el vecindario y el resultado fue que era el lugar donde se producían más suicidios. Abogó por la creación de un comité de estudios, con miembros de toda Cataluña, para una planificación profunda, que equilibre los núcleos de población.

## Palabras de gratitud

El presidente honorario de la sociedad, conde de Godó, pronunció unas breves palabras de gratitud a todos cuantos hacen posible este acto, tradicional en la vida barcelonesa. Expresó su satisfacción por el aumento global de la cuantía de los premios y felicitó a todos los que concurren a la convocatoria, muy particularmente, a los beneficiarios allí presentes.

El teniente de alcalde, señor Cánovas, cerró el acto y expresó la satisfacción que le producía el que una sociedad barcelonesa centenaria perseverara en tan loable y humana obra.

Fueron 25 las personas premiadas en esta convocatoria, de ellas 20 eran mujeres. Durante la entrega de los galardones, los beneficiarios fueron muy aplaudidos.

# El conseller Pere Pi-Sunyer cuenta con treinta asesores

Constitución del Consell d'Ensenyament i Cultura de la Generalitat

El president Josep Tarradellas, a propuesta del conseller Pere Pi-Sunyer, acaba de firmar el decreto de nombramiento del secretario y de los treinta vocales del Consell d'Ensenyament i Cultura de la Generalitat. Este Consell, aprobado en la sesión del Consell Executiu del pasado 3 de octubre, es un órgano consultivo y asesor adscrito al Departamento de Enseñanza y Cultura y dependiente directamente del conseller Pi-Sunyer.

Este Consell d'Ensenyament i Cultura toma como referencia el Consell de Cultura que existió durante los años treinta y que fue un orientador eficazísimo de la tarea realizada. De esta manera, el conseller se encontrará acompañado y asistido por personas relevantes en el campo de la enseñanza y de la cultura para alcanzar los objetivos culturales que exige Cataluña.

## Personalidades de la vida cultural

El servicio de prensa de la Generalitat ha facilitado los nombres de las treinta personalidades representativas de la vida cultural catalana que son ya miembros del Consell d'Ensenyament i Cultura. Sus nombres son los que siguen a continuación.

Joan Ainaud de Lasarte, president del Institut d'Estudis Catalans (IEC); Montserrat Albat, vicepresidente de la Sociedad Catalana de Musicología; Josep Alsina Bofill, miembro del IEC y de la Real Academia de Medicina; Antoni M. Badia Margarit, rector de la Universidad de Barcelona; José Manuel Blecua, vicerector de la Autónoma y profesor agregado de Lengua Castellana; Teresa Eulàlia Calzado, vicedirectora de la Escuela Universitaria de Profesorado de

EGB de la Autónoma; Marta Aurèlia Capmany, escritora; Emili Casals, senador y miembro de la Comisión de Educación del Senado; Enric Cassasas, vicerector de la Universidad de Barcelona y vicepresidente del IEC; Josep M. Castellet, presidente de la Associació d'Escriptors en Llengua Catalana; Alexandre Cirici, senador y profesor universitario de Arte Moderno y Contemporáneo; Miquel Coll Alentorn, miembro del IEC; Gabriel Ferraté, rector de la Politécnica; Manuel Font Altaba, catedrático y director de la Escuela de Gemología; Enric Jordi, secretario del Ateneu Barcelonès; Josep Laporte, rector de la Autónoma; José Antonio López Fernández; profesor y director de un colegio nacional; Ramón Margalef, miembro del IEC; Oriol Martorell, director de la Coral Sant Jordi; Marta Mata, diputado y directora de Rosa Sensat; Joaquim Molas, miembro del IEC; Miquel Porter, director de la sección Cinematográfica Fructuós Gelabert; Modet Prats, director de la delegación ICE de la Autónoma en Girona; Maria Rubies, senadora y directora de la delegación del ICE de la Autónoma en Lérida; Guillem Sáez, arquitecto; Félix Serratosa, del Consejo Superior de Investigaciones Científicas; Joan Teixidor, presidente del Patronat de la Fundació Miró; Miquel Terradell, del IEC; Joan Triadó, secretario técnico de Omnium Cultural; Carmina Virgili, decana de Geología de la Complutense. Y como secretario ha sido nombrado Josep M. Ainaud de Lasarte, funda-

# Tres meses para trasladar definitivamente al Matadero

Durante la visita que ayer realizó el conseller de Agricultura i Ramaderia a las nuevas instalaciones de Mercabarna, el Ayuntamiento se comprometió

El actual Matadero estará definitivamente instalado en Mercabarna antes del próximo uno de abril, según el último compromiso adquirido ayer por el Ayuntamiento de Barcelona, a lo largo de la visita que el conseller de Agricultura i Ramaderia, Josep Roig, realizó a las instalaciones del nuevo Matadero ubicado en Mercabarna.

Un notabilísimo retraso se está produciendo en torno al traslado definitivo del actual Matadero a sus nuevas y modernas instalaciones de Mercabarna. Según anunció el propio municipio antes del verano pasado, el traslado debería haberse efectuado durante el mes de agosto y el derribo del Matadero tenía que haber empezado inmediatamente después. La evidencia de que eso no ha sido así puede encontrarse en el hecho de que a finales de 1978 se sigue trabajando en el Matadero y el traslado a Mercabarna aún no se ha producido. Ahora tanto el delegado municipal de Servicios, Eduardo de Paz, como el pri-

mer teniente de alcalde, Manuel Font Altaba, ha ratificado a La Vanguardia que «el 31 de marzo próximo, como fecha límite, el Matadero habrá sido trasladado definitivamente. Las obras de derribo de sus actuales instalaciones ya han sido adjudicadas y podrán iniciarse inmediatamente después de su abandono. Lo que ya será otro cantar es lograr el presupuesto necesario para adecentar las casi seis hectáreas de zona verde que ocupa hoy en día el Matadero, enclavado entre las calles Tarragona, Diputación, Aragón y Vilamarí».

## Los plazos del traslado

No obstante, durante la visita que ayer por la mañana realizó el conseller de Agricultura i Ramaderia de la Generalitat a Mercabarna, fuentes de la propia empresa manifestaron a esta redacción sus dudas en torno a los plazos de traslado. Sin embargo, el propio señor Font Altaba no sólo los ratificó sino que afirmó públicamente que «antes del próximo día quince de enero funcionará ya la cadena de vacuno; el quince de febrero, exactamente un mes después, la cadena de lanar y, finalmente, el quince de marzo, la cadena porcina». Las nuevas instalaciones de Mercabarna abastecerán al cincuenta por ciento del consumo de Barcelona, sacrificándose diariamente alrededor de 600 vacas, 1.700 cerdos y 5.000 ovejas. El otro cincuenta por ciento es suministrado por diferentes mataderos privados. En total, la capacidad de sacrificio es el orden de las 40.000 toneladas anuales; la capacidad del nuevo Matadero de Mercabarna supera las ocho hectáreas y el proceso de matanza es totalmente automático sin que intervenga para nada la mano del matarife. La inversión realizada cuando entre en funcionamiento habrá sido de 650 millones de pesetas.

El parque del Matadero, si algún día llega a ser una realidad, será uno de los jardines urbanos de mayor superficie, por no decir el más grande de todos ellos. En el Plan Comarcal se preveía la edificación en un cinco por ciento de su superficie. Los vecinos, en colaboración con el Ayuntamiento organizaron un concurso de ideas. Varias fueron las propuestas presentadas ajustadas a las bases del mismo. Se pretende que se levante una guardería, un parvulario, un centro cívico y un hogar para jubilados.

## Equilibrio y confianza

Sobre estos nombramientos, Joan Guixart, secretario general técnico del Departamento dirigido por Pi-Sunyer, ha resaltado varios puntos a «La Vanguardia»: «El Consell d'Ensenyament i Cultura es un consejo asesor del conseller y las personas nombradas son de la confianza del conseller. Se ha buscado que el conjunto de los treinta miembros tuviese un equilibrio de especialidades en los diversos campos de la enseñanza, la cultura y la investigación. Se han buscado personas válidas por su especialidad y su carácter experto, y no por su vinculación con ésta o con aquella institución. Y con carácter inmediato será convocado el pleno de este Consell para proceder al estudio de su funcionamiento interno y del programa de actuación a llevar a cabo. Funciones de este Consell son, entre otras, las siguientes: actuar como organismo de información, consulta y asesoramiento del conseller en las cuestiones de su especialización que éste solicite; elaborar estudios, informes y dictámenes que sean encomendados por el conseller; prestar la colaboración que solicite el conseller en la preparación y ejecución de la política del Departamento...»

Al respecto, puede recordarse, por otra parte, que en el decreto de creación de este Consell de Asesoramiento y de Orientación se señala, por ejemplo, lo siguiente: «La cultura catalana, en toda la diversidad de sus manifestaciones personales e institucionales, ha demostrado su vitalidad y su perdurabilidad. Asimismo, en la investigación y la enseñanza se han creado las condiciones idóneas para que su reestructuración en un marco autonómico requiera desde ahora toda la reflexión y todo el esfuerzo. Hay que poner, sin embargo, orden y canalizar coherentemente las actividades de los hombres y de las instituciones para que lleguen a ser vehículos del recogir que Cataluña pide y se merece.» — Oriol DOMINGO.

## El problema de las ratas

El problema más importante que se producirá a medida que las actuales instalaciones del Matadero vayan dejando de funcionar son las ratas. Como se sabe, la desratización no siempre es lo suficientemente eficaz como para acabar definitivamente con esta plaga. Si a ello unimos el hambre que puede apoderarse de ellas constituyen serios motivos de preocupación para el Ayuntamiento y fundamentalmente para los vecinos del sector. Y, por lo menos así puede deducirse de las conversaciones mantenidas ayer con los representantes del Municipio presentes en la gira por Mercabarna, nadie sabe a ciencia cierta cómo combatir este fenómeno. Es de esperar que en los tres meses que faltan para que el Matadero deje de funcionar se adopte la solución más adecuada. Lo contrario, entre otras cosas, sería pecar de improvisación. — Jordi BORDAS.

# La deficiencia mental en Cataluña

Jornadas de trabajo organizadas por la Conselleria de Sanidad

Se han celebrado en el Palau de la Generalitat unas sesiones de trabajo sobre «Experiencias en el campo de la deficiencia mental en Cataluña», bajo la presidencia del conseller de Sanidad, Ramón Espasa.

En la primera sesión intervinieron Agustí de Semir, director general de Asistencia Social, Pilar Malla, jefe de servicios, Climent Giné, director de la escuela de educación especial «Sants Innocents», quien trató de «Guardería, escuela y formación laboral para disminuidos mentales», Joaquín Serrat, director de la institución psicopedagógica «Nuestra Señora de Montserrat de Caldes de Malavella, quien habló de «Servicios para los deficientes mentales de la comarca del Maresme», y finalmente Dolors Renau, psicólogo clínico, y Anna Martínez, asistente social tratadora de la «Integración del deficiente mental en la escuela normal».

Con estas jornadas se ha pretendido establecer unas conclusiones que puedan servir para la elaboración de las líneas generales de política a seguir en el aspecto de la posible respuesta que la nueva Administración deberá dar al problema de la Deficiencia Mental.

Estas jornadas de trabajo se reproducirán con nuevas colaboraciones en otras ciudades de Cataluña para aproximar al máximo las diferencias comarcales y regionales y a los grupos de estudio que han de preparar los informes.



**¡¡EN LA RONDA DE SAN ANTONIO SE VIVEN LAS FIESTAS!!**

Mientras usted va de compras sus hijos se lo pasarán en grande, viendo desfilar MAJORETTES alternando con PANYASOS, recibiendo OBSEQUIOS y FOTOGRAFANDOSE GRATIS. TODO POR DEFERENCIA DE LOS ESTABLECIMIENTOS DE LA RONDA DE SAN ANTONIO.

**200 MODERNAS TIENDAS REPLETAS DE NOVEDADES A PRECIOS IRRESISTIBLES. UNA FORMA DE COMPRAR MUY DIFERENTE.**

Le esperamos en la RONDA DE SAN ANTONIO, desde Pza. Universidad hasta el Mercado San Antonio.



DESEA A SUS CLIENTES Y AMIGOS UNAS Felices fiestas

Vía Layetana, 126 — Teléfono 301-52-44